

Martes, 19 de febrero de 2013 | Ediciones anteriores

Dólar - Compra: 12.38 Venta: 12.88 | Euro - Compra: 16.72 Venta: 17.21



MÉRIDA

22°

Nublado

Viento: SE 24.14km/h

- Portada
- Mérida
- Yucatán
- México
- Internacional
- Imagen
- Deportes
- Espectáculos
- Economía
- Tecnología
- Salud
- Gastronomía
- Editoriales
- Temas
- Multimedia
- Obituarios
- Cines
- Sociales
- Blogs
- Avisos Económicos
- Valladolid
- San Valentín

- Ucraniano asesinado, enterrado en Mérida**  
01:57 pm
- Kristen Stewart, la actriz menos sexy, según encuesta**  
01:45 pm
- Advertencia a los pepineros clandestinos**  
12:54 pm
- Es autoestima factor para lograr relaciones afectivas...**  
12:51 pm

Portada » Internacional » África »

# Los gobernadores del Antiguo Egipto estaban malnutridos y morían pronto

Martes, 19 de febrero de 2013 - 2:09 pm En: **África, Internacional**

0 comentarios

Recomendar 1

Twitter 0

Imprimir

Multimedia

- Video**  
Protesta de pescadores inconformes
- Video**  
La confesión de Mauricio Clark

[Ver más](#)

JAÉN (EFE).- Los antiguos egipcios, incluidos los gobernadores, no vivían en tan buenas condiciones y rodeados de tanta opulencia como hasta ahora se pensaba, sino que sufrían hambre y malnutrición, multitud de enfermedades infecciosas, una altísima mortalidad infantil y muchos morían antes de los 30 años.

Esta es una de las conclusiones a las que ha llegado el proyecto de investigación Qubbet el-Hawa, que dirige la Universidad de Jaén (sur) (UJA), en el que participan antropólogos de la Universidad de Granada, así como el Consejo Supremo de Antigüedades de Egipto, según un comunicado de la UJA.

Los gobernadores de la región de Asuán, en la frontera con Sudán, así como sus familias, ya practicaban el mestizaje con las personas de raza negra que llegaban desde el país vecino.

Los científicos del Laboratorio de Antropología Física de la Universidad de Granada, que dirige el profesor Miguel Botella, y que acaban de regresar de Egipto, donde han realizado el análisis antropológico de los huesos de las momias halladas en la excavación, han encontrado más de 200 esqueletos y momias en la tumba excavada.

Los primeros resultados han permitido conocer nuevos datos sobre las condiciones de vida en el Antiguo Egipto y, según explica Botella, "aunque el nivel cultural de la época era extraordinario, el análisis antropológico de los restos humanos revela que la población en general y también los gobernadores, la clase social más alta, vivían en condiciones de salud muy precarias, en el límite de la supervivencia".

Según los antropólogos, la esperanza de vida apenas llegaba a los 30 años, "ya que sufrían muchos problemas de malnutrición y trastornos gastrointestinales agudos, debido al consumo de agua contaminada del Nilo".

Han hallado en la tumba una gran cantidad de momias pertenecientes a jóvenes de entre 17 y 25 años.

Las tumbas estudiadas tienen inscripciones "de gran importancia para la historia no sólo de Egipto, sino de toda la Humanidad", según Botella.

Así, en la tumba del gobernador Herjuf (2200 a.C.) se narran los tres viajes que realizó al centro de África, en uno de los cuales volvió con un pigmeo, lo que supone la mención más antigua de

## Publicidad

**Postgrados UEM**

Universidad Europea de Madrid

**Máster Oficial en Gestión Integral de Tecnologías de la Información y Comunicación**

**+ Info**

**Inicio en Abril**

Últimas noticias

- 14:09 Nestlé retira en Portugal una lasaña con vestigios de carne de caballo
- 14:09 Los gobernadores del Antiguo Egipto estaban malnutridos y morían pronto
- 14:01 "A Good Day to Die Hard" reina en taquilla sin la claridad de su predecesora
- 14:01 Reporta Grupo Kuo ventas por 2.2 mil mdd en 2012
- 13:57 Ucraniano asesinado, enterrado en Mérida
- 13:57 Se une DiCaprio a campaña de WWF contra comercio ilegal de animales
- 13:53 Al menos cuatro muertos en tiroteo en el sur de California
- 13:50 Mayweather peleará con Robert Guerrero